

**IMPLEMENTASI METODE MULTISENSORI UNTUK
MENGATASI KESULITAN MEMBACA SISWA KELAS 1
DALAM MATA PELAJARAN BAHASA INDONESIA MI
ROUDLOTUL WILDAN KECAMATAN BAE KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

**Oleh :
Nur Aziz Amalia Khaq
NIM 1810310193**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus, 59322,
Telp (0291) 432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nur Aziz Amalia Khaq
NIM : 1810310193
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah
Judul : Implementasi Metode Multisensori Untuk Mengatasi Kesulitan Membaca Siswa Kelas 1 Dalam Mata Pelajaran Bahasa Indonesia MI Roudlotul Wildan Kecamatan Bae Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 01 Oktober 2021 sampai dengan 14 November 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 17 November 2022

Dosen Pembimbing

Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I
NIP.199208192019031008



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTASTARBIYAH**

Jl. Conge NgembalRejoKodePos 51 Kudus 59322
 Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama / NIM : Nur Aziz Amalia Khaq/1810310193
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Implementasi Metode Multisensori Untuk Mengatasi Kesulitan Membaca Siswa Kelas 1 Dalam Mata Pelajaran Bahasa Indonesia Mi Roudlotul Wildan Kecamatan Bae Kudus

Telah diujikan pada **03 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nadhirin, S.Ag.,M.Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Ketua/ Penguji I	19/01/2023	
<u>RetnoSusilowati, M.Pd.</u> NIP. 197608112007102001 Penguji II	20/01/2023	
<u>Mualamatul Musawamah, M.S.I</u> NIP. 198511062006012020 Sekretaris Sidang	20/01/2023	
<u>Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I</u> NIP. 199208192019031008 Dosen Pembimbing	20/01/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	20/01/2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Nur Aziz Amalia Khaq** NIM 1810310193 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 17 November 2022
Yang menyatakan



Nur Aziz Amalia Khaq
NIM 1810310193

MOTTO

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا لَهَا مَا كَسَبَتْ وَعَلَيْهَا مَا اكْتَسَبَتْ

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. Dia mendapat (pahala) dari (kebajikan) yang dikerjakannya dan dia mendapat (siksa) dari (kejahatan) yang diperbuatnya.”¹

(QS: Al-Baqarah: 286)



¹Ahmad Subkhan, et.al., *Al-Qur'anulkarim & Terjemah*. (Surakarta: Tim Azziyadah qur'an

PERSEMBAHAN

Segala puji bagi Allah SWT. Tuhan pencipta alam semesta yang telah memberikan kenikmatan dan kesempatan yang tidak terhingga kepada penulis. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sebagai latihan dan media pembelajaran untuk berpikir kritis dan ilmiah.

Karya tulis ini penulis persembahkan kepada orang-orang yang sudah memberikan arti bagi hidup penulis dengan segala perhatian dan curahhatian kasih sayang. Skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Kepada kedua orang tua saya. Bapak Abdul Aziz dan Ibu Supinah yang tidak pernah berhenti mendoakan yang terbaik untuk penulis dan membimbing sekuat jiwa dan raga, sehingga penulis dapat menyelesaikan studi sampai sekarang. Semoga Allah SWT selalu melindungi dan memberi rahmat-Nya kepada beliau berdua.
2. Kakak Nur Aziz Maya Shovy dan keluarga semua yang selalu memberikan support sampai selesainya skripsi ini, semoga mereka selalu dalam lindungan Allah SWT.
3. Kepada Bpk Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I. Selaku dosen pembimbing skripsi saya yang telah membimbing, memberi motivasi, menasehati, meluangkan waktu, tenaga serta pikirannya dan memberikan arahan dalam menyusun skripsi ini.
4. Siti sholihatun Nur Aini yang selalu menemani susah senangku mulai dari semester awal sampai sekarang dan semoga kita sukses bereng dan bersahabatan ini tetap baik-baik saja selamanya. Dan juga untuk keluarganya yang sudah baik banget dan menganggap saya seperti bagian dari keluarganya semoga beliau semua sehat selalu dan dalam lindungan-Nya.
5. Kepala madrasah Ibu Eva Choirida Amalia, S.E. Yang telah memberikan ijin untuk penulis melakukan penelitian di MI Roudlotul Wildan kecamatan Bae, Kudus.
6. Untuk semua teman-temanku yang di kelas PGMI-E angkatan 2018 yang sudah memberikan kenangan indah dimasa perkuliahan.
7. Kepada seluruh Bapak dan Ibu dosen, khususnya Fakultas Tarbiyah yang telah menyalurkan tenaganya dan telah mendidik kami untuk menjadi mahasiswa yang berakhlakul karimah.
8. Seluruh dosen dan staff pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali dengan berbagai ilmu pengetahuan.
9. Untuk semua yang telah memberikan warna dalam menempuh pembelajaran di kampus dan pihak-pihak yang telah mencurahkan waktu, tenaga maupun pikiran dalam menyelesaikan skripsi ini yang

tidak bisa penulis sebut satu persatu. Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan dengan nikmat yang luar biasa.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ	A/a
ث	S{/s/}	ض	D{/d/}	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع	A'/a'	ء	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Taysdi>d		Ya>'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'a>lamiy
'ain/Hamzah di belakang		'ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُؤُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata majemuk dirangkai		Kata majemuk dipisah				Ta>' marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-di>n			سَاعَةٌ	Sa>'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah, senantiasa penulispanjatkan kehadiran Allah SWT yang telah menganugerahkan segala rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas skripsi ini. Shalawat dan salam senantiasa penulis haturkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah mengubah zaman jahiliyah menjadi zaman islamiyah yang berpendidikan dan bermoral.

Dalam penyusunan skripsi ini yang berjudul, “Implementasi Metode Multisensori Untuk Mengatasi Kesulitan Membaca Siswa Dalam Mata Pelajaran Bahasa Indonesia MI Roudlotul Wildan Kecamatan Bae Kudus” telah banyak sekali pihak-pihak yang terlibat, baik secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan dorongan moril maupun materiil kepada penulis. Sehingga sudah sepantasnya penulis menyampaikan banyak terimakasih kepada.

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag. M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus
3. Retno Susilowati, M. Pd.I., selaku Kepala Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah. Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
4. Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I. selaku dosen pembimbing proposal skripsi dan skripsi yang telah meluangkan waktu, tenaga dan fikiran dalam memberikan bimbingan dan pengarahan penyelesaian tugas akhir jenjang strata satu.
5. Mufatihatus Taubah, S.Ag. M.Pd.I selaku pembimbing akademik yang telah bersedia memberikan bimbingan mulai dari awal perkuliahan.
6. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan dan prngalaman belajar yang luar biasa sebagai penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Eva Chirida Amalia, S.E., selaku kepala madrasah MI Roudlotul Wildan Kecamatan Bae Kudus, yang telah memberi izin dan memberi data-data yang diperlukan penulis dalam menyusun skripsi.
8. Muayyanah, S.Ag selaku guru kelas I di MI Roudlotul Wildan Kecamatan Bae Kudus tahun ajaran 2022/2023 yang telah memberi izin dan memberi data-data yang diperlukan penulis dalam menyusun skripsi.
9. Teman-temanku senasib seperjuangan dalam menempuh pendidikan, khususnya kelas PGMI angkatan 2018 yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah setia menemani dalam menempuh belajarku

dan semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi.

Berkat bantuan beliau-beliau, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Semoga amal serta kebaikan yang ikhlas diberikan kepada penulis mendapat balasan yang layak dari Allah SWT.

Penulis menyadari dalam penulisan skripsi ini masih perlu perbaikan dan jauh dari sempurna, Demikian segala kritik dan saran yang membangun penulis harapkan demi perbaikan dan kesempurnaan skripsi ini, penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

Kudus, 20 November 2022

Penulis



Nur Aziz Amalia Khaq

NIM: 1810310193

